Ocampo, Arista, Sergio, "Indígenas toman el Congreso; demandan al gobernador frenar 17 órdenes de cárcel", *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 23 de octubre, 2007.

## Dirección electrónica:

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/10/23/index.php?section=politica&article=005n1pol

Comisarios indígenas provenientes de 28 comunidades de los municipios tlapanecos de Atlamajalcingo del Monte, Metlatónoc y Tlapa, *tomaron* esta mañana la tribuna del Congreso local y se erigieron en parlamento indígena para demandar al gobernador Zeferino Torreblanca Galindo el desistimiento de 17 órdenes de aprehensión contra igual número de sus dirigentes.

Encabezados por el diputado del PRD Ramiro Solorio Almazán, los comisarios se introdujeron al recinto legislativo y ocuparon las curules. Los ancianos pasaron a la mesa acompañando al dirigente Cándido Félix Santiago, recién liberado del reclusorio de Chilpancingo, quien ocupó simbólicamente la presidencia.

Apenas hubo un conato de violencia cuando personal de seguridad del Congreso local trató de impedir el ingreso a los maestros de la CERP-CETEG, aunque no pasó a mayores.

Desde la mesa, el comisario de Huehuetepec, municipio de Atlamajalcingo del Monte, advirtió al gobernador Zeferino Torreblanca que no permitirán que encarcele nuevamente a su dirigente Cándido Félix; "lo ha metido cuatro veces en la cárcel en lo que va del año, siendo que él sólo obedece lo que acuerdan nuestros pueblos; por eso le exigimos que se desista de las otras 17 órdenes de aprehensión contra los hermanos indígenas que participan en los movimientos, le pedimos al gobernador que ya no haya represión en contra de los luchadores sociales".

Le dijo al mandatario que su pueblo, Huehuetepec, fue fundado en 1299; "desde entonces no ha progresado nada, seguimos viviendo igual, no hay escuelas para los maestros; Cándido Félix cayó en la cárcel por pedir que nos manden maestros bilingües para la variante del idioma del pueblo me'phaa (tlapaneco) que nos llamamos bathaa".

A su vez, Cándido Félix Santiago rechazó que sea un delincuente: "cuando fue el ahora gobernador (Zeferino Torreblanca) a buscar el voto, nos decía que todo cambiaría; yo

fui el peón del ajedrez para que llegará al poder; lo cierto es que el gobierno nos ha mentido".

Luego recordó que Xóchitl Gálvez, cuando era la titular de la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (Conadepi) les prometió que la carretera que va de Tlapa a Metlatónoc quedaría terminada en 2006; "ya está por terminar el año y ni siquiera ha llegado a Metlatónoc, y todavía (Vicente) Fox presumía que la carretera fue obra suya, lo cual es falso, pues es producto de la lucha de los pueblos mixteco y tlapaneco, y si quieren les mostramos el expediente".

Agregó que muchos indígenas creen que la carretera es obra del gobernador Zeferino Torreblanca; "lo que pasa es que una de las empresas constructoras tiene el apellido Torreblanca, el gobierno se aprovecha de la inocencia de la gente".

También criticó al perredista Felipe Ortiz Montealegre, diputado por la región de La Montaña: "no ha hecho nada por los pueblos indígenas, sólo se dedica a recibir las recompensas del gobernador; nosotros queremos diálogo directo con Zeferino, pero me persigue, le quiero decir que no soy un delincuente, asesino o terrorista".

La maestra Célida Contreras dio la bienvenida a los indígenas y les dijo que su demanda de maestros bilingües es justa porque "un maestro debe ser social cien por ciento; porque no es posible combatir el alcoholismo cuando en Chilpancingo, por ejemplo, existe un Oxxo cerca de cada escuela".

Un egresado de la normal de Ayotzinapa también subió a tribuna para denunciar que el secretario de Educación en Guerrero(SEG), José Luis González de la Vega, además de negarse a otorgar plazas a los normalistas, a los más de 500 alumnos que estudian en el internado les niega los recursos para su alimentación, pues únicamente entrega la SEG dinero para 200 alumnos, y demandó la destitución del funcionario.

Nicolás Chávez Adame, a nombre de la Asamblea Popular de los Pueblos de Guerrero (APPG), tomó protesta a la mesa formada por indígenas, y anunció que se convocará al primer Encuentro del Pueblo de Guerrero para analizar la política del gobernador Zeferino Torreblanca; "además vamos a renovar el formato de la segunda consulta popular, en la que se propondrá la destitución del gobernador y un juicio político".

Adelantó que se llevará a cabo un brigadeo popular: "vamos a ir pueblo por pueblo levantando actas, y ahí se pedirá la destitución del secretario José Luis González de la Vega, por corrupto y por contratar a personal del Cisen; la salida del secretario de Desarrollo Rural, Armando Ríos Pitter, y en general de todos los funcionarios de gobierno".

Entre tanto, el diputado Ramiro Solorio advirtió en tribuna que "son los pueblos indígenas los que van a transformar Guerrero", y le dijo a los indígenas tlapanecos que los comisarios ahí presentes son dignos representantes de sus comunidades.

Recordó que apenas el gobierno estatal entregó el proyecto del presupuesto que ejercerá el próximo año, "no aparecen recursos para los programas sociales; lo único que les preocupa son sus salarios".

Finalmente, en referencia a sus compañeros legisladores denunció que "hay una bola de paleros, de arrastrados zeferinistas que nos mayoritean nuestras propuestas; quisiéramos que estuvieran aquí ahora para que hicieran lo mismo".